

P. Alto, La Florida y Valparaíso, comunas a mirar en las primarias del domingo

Claves. Las alcaldías donde habrá cambio de titular concentran la atención.

Partidos. Buscarán sacar conclusiones de cara a futuras elecciones.

Diego Hermosilla P.

Este domingo se llevarán a cabo las primarias de las elecciones municipales y de gobernadores. Podría decirse que se realizarán en todas aquellas comunas y regiones donde los partidos políticos no fueron capaces de ponerse de acuerdo en un solo candidato, o bien en aquellas donde le dejan a la gente el privilegio de elegir al candidato que irá a la papeleta final de alcaldes, concejales, gobernadores y consejeros regionales. Pero eso será en octubre.

Las de este domingo aparecen como elecciones menos atractivas, pero habrá que poner atención en algunos lugares clave. Para Rodolfo Disi, cientista político del Departamento de Estudios Políticos de la Usach, "yo le pondría



Elecciones primarias municipales y regionales en algunos territorios habrá este domingo. / AGENCIAUNO

ojo a las primarias en algunas partes donde se reemplazarán figuras relevantes del oficialismo y Chile Vamos". De eso hay bastante, y los más atractivos son "Puente Alto, donde compite la exministra

Karla Rubilar; las primarias de ambos sectores en La Florida, donde saldría la persona que suceda a Rodolfo Carter; Valparaíso, cuyo ganador tratará de llegar al puesto hoy ocupa Jorge Sharp; y Provi-

dencia, cuyo ganador tratará de disputarle a la derecha el cargo que hoy ocupa Evelyn Matthei, quien se dedicará, diría yo, a la carrera presidencial".

Nombres propios no hay



"LE PONDRÍA OJO A LAS PRIMARIAS EN ALGUNAS PARTES DONDE SE REEMPLAZARÁN FIGURAS RELEVANTES DEL OFICIALISMO Y CHILE VAMOS".

RODOLFO DISI,
cientista político de la Usach.



"UN BUEN CANDIDATO QUE PIERDE LA PRIMARIA PODRÍA QUEDAR MUY BIEN POSICIONADO PARA UNA ELECCIÓN PARLAMENTARIA".

JOSÉ MIGUEL CABEZAS,
académico de la USS.

muchos. Felipe Alessandri (RN), en Lo Barnechea: Rubilar (Ind.) o Ernesto Velasco (PR), en La Serena.

Para José Miguel Cabezas, cientista y académico de la Escuela de Gobierno de la USS, hay que mirar "a las capitales regionales, como Valparaíso, La Serena y Concepción. Porque tienen un resultado simbólico, de quién tiene representación regional, más allá de nacio-

nal. Pero también aritmético, en general las capitales regionales son buenos predictores de resultados de elecciones de diputados y senadores, por lo que también darían pie para prever la campaña electoral siguiente para los partidos, que son las parlamentarias".

Esa es una de las funciones que tendrá esta acotada elección: prever. De acuerdo a Cabezas, de la Universidad San Sebastián, "los partidos resuelven dos temas fundamentales acá. Antes que todo, dejan en un tercero una incapacidad de negociar y de poder dentro de la coalición. Pero por otro lado, tienen la eventual ventaja de que un buen candidato que pierde la primaria podría quedar muy bien posicionado para una elección parlamentaria. Es una precampaña que se suma a un período de campaña ya regulado".

Para los partidos políticos es una báscula, pero hay que medirla muy bien. De acuerdo a Rodolfo Disi, de la Universidad de Santiago, "los resultados de las primarias dan señales del peso electoral que tiene cada partido, por lo que podrían influir en lo que pase en otras comunas o regiones. Sin embargo, tampoco le daría tanto peso, porque las elecciones municipales tienden a tener un carácter bastante personalista, por lo que el partido no importa tanto como en otras elecciones".

CIFRAS

60

comunas contarán con primarias para definir alcalde, ya sea de oficialismo, oposición.

1

primaria estableció el Partido Social Cristiano, en Concepción.

2

elecciones para definir candidatos a gobernadores se contemplan: Coquimbo y Aysén, en Chile Vamos.